
 

市政に関する一般質問通告一覧 

平成２５年第３回半田市議会定例会 

６月２６日（水）午前 

１． １６番議員  山 内  悟 （日本共産党）  【一問一答】 

１ 半田市地域防災計画について 

(１) 南海トラフ巨大地震の対策で「１週間分の備蓄が必要」となったが、どう対応するのか 

      ①半田市の備蓄はどうか 

②市民には、どう推進していくか 

(２)原子力災害の対策計画について 

①国の中央防災会議は、原子力事故対策を強化したが、半田市はどうか 

２ ごみの減量について 

(１) 半田市のリサイクル率について 

      ①リサイクル率の現状と目標について 

(２)新しいリサイクル制度について 

①「小型家電の回収」の半田市の取り組みと今後の計画は、どうなっているか。回収方

法と自治体負担、個人情報保護などの対策について問う 

 

６月２６日（水）午後１時００分 

２．  ４番議員  鈴 木 幸 彦 （創政会）  【一問一答】 

  １ 安全で快適に住み続けられるまちをめざして 

(１)亀崎埠頭から発生する環境問題について  

①現在衣浦港港湾計画の改定を進めているが、亀崎埠頭の方向性はどうなるか 

②木材チップの山から発生する臭気の問題、チップの粉の飛散、虫の発生について市は

認識をしているか。また、それらの問題にどんな対策をしてきたか 

(２)道路用地の維持管理について 

①新居町の国道２４７号線東に平行して整備された道路用地上に土砂が山積みにされて

いるため、景観上も防犯上も問題があると考えるが、市の考えを伺う 

 

 

３． ５番議員  成 田 吉 毅 （至誠クラブ）  【一問一答】 

１ 市民協働について 

(１) 半田市の市民協働による二年間の成果は何か、また具体的に何が変わったか、さらに今

後どのように展開していくのか 

      ①現在までの市民協働による具体的な成果は何か 

②市民協働を市職員と市民は理解できているか 

③半田市民の協働に対する意識が低く、市民協働は一部の市民の協働になっていないか、

協働に対する市民ニーズをどのように把握しているか 

④市民協働をすることは目的でなく手段であるが、半田市が掲げた将来都市像「次代へ

つなぐ協働都市・はんだ」を目指し、どのように取組み、またそれは平成３２年度ま

でに達成できるか 



 

２ 衣浦港と都市計画について 

(１) 衣浦港港湾計画策定について 

      ①平成２２年に重点港湾に指定された衣浦港は現在港湾計画の見直し中だが、半田市と

してどのような要請をしているか、またその要請は実現可能か 

(２)半田市の都市計画について 

①都市計画マスタープランに地域別構想の中で、駅の利便性向上のため、駅前広場整備

や周辺の自動車交通の円滑化を方針として掲げているが、乗降数市内４番目の亀崎駅

はバリアフリー化以外に今後どのような計画があるのか 

②半田市のふるさと景観計画の市内３カ所にある景観形成重点地区の半田運河周辺地区、

岩滑地区、亀崎地区の今後の整備計画はどうなっているか 

 

 

４． ９番議員  石 川 英 之 （真政会）  【一問一答】 

１ 市長選挙における「まちづくり宣言」について 

(１) 「安全で快適に住み続けられるまち」についての防災・減災対策の充実について 

      ①引き続き公共施設の耐震化を推進します。について 

②海岸・河川堤防の強化を国・県に強く働きかけていきます。について 

③災害時相互応援協定の拡大につとめます。について 

④自主防災組織の強化を進め、行政組織の機能強化を図ります。について 

(２)「安全で快適に住み続けられるまち」についての都市基盤の整備について 

①衣浦大橋の架け替え、拡幅について近隣市町と連携し実現につとめます。について 

②衣浦トンネルの通行料金低減を西三河地域と協力し実現に向けつとめます。について 

③民間住宅の耐震化を促進します。について 

④雁宿公園の桜を復活させ、より親しみやすい公園として再整備します。について 

 

６月２７日（木）午前９時３０分 

５． １７番議員  松 本 如 美 （日本共産党）  【一問一答】 

１ 第５期介護保険事業計画から１年を経過して 

(１) サービス提供の時間区分の見直しについて 

      ①アンケートは、誰が、どのような目的で実施したか 

②「まとめ」（結果評価）は、どのような機関で、どの程度議論した結果か 

２ 市民の安心安全・生活環境を守る施策について 

(１) 半田池埋め立てによる防災上の安全について 

      ①県は「洪水対策上の問題はない」というが、市は説明に足りるデータ類を持っている

か 

(２)「産業廃棄物に関する条例」の具体化は、どこまで進んでいるか 

①２００９年６月議会の市長答弁から４年が経過するが、条例化の目途はいつか 

 

 

 

 



 

６． １８番議員  久 世 孝 宏 （真政会）   【一問一答】 

１ 榊原すみお市長２期目の政策について 

(１) 市長２期目の重点政策について 

      ①２期目の４年間で、市長が行いたいことは何ですか 

②市長が発表した「榊原すみおのまちづくり宣言」以外に約束した政策はありますか 

(２)政策の検証について 

①政策、特に「榊原すみおのまちづくり宣言」が実現できたかどうかの検証はどう行い

ますか 

(３)「榊原すみおのまちづくり宣言」について  

      ①具体的にどのように青尐年の健全育成につとめますか。特に、道徳教育をどのように

充実し、また、子育てに関心を持つ・子育てを楽しむ環境をどのようにつくり、親子

の対話をどのように増やしますか 

②医療・看護体制をどのように充実しますか 

③子ども医療費の助成はいつから通院も中学３年生まで拡大しますか 

④介護予防について、どのような拠点づくりを行いますか 

⑤ひとりぐらし高齢者や社会的に弱い立場にある人を地域で見守る仕組みとはどのよう

なものですか 

⑥障がい者の雇用と社会参加、および高齢者の社会貢献をどのように応援しますか 

⑦就学前の肢体不自由児支援施設とはどのようなものですか 

⑧市内の高校との協働により、どのようなことを行いますか 

⑨政策決定への市民参画をどのように推進しますか 

 

６月２７日（木）午後１時００分 

７． ６番議員  岩 田 玲 子 （至誠クラブ）  【一問一答】 

  １ 過去の一般質問の経過について 

   （１）平成２３年９月定例会での児童虐待防止対策と予防の質問について 

      ①歯科医による虫歯とネグレクトの関係が指摘されましたがその後半田市としてどのよ

うな経過をたどっていますか 

   （２）平成２３年１２月定例会でのごみ削減の質問について 

      ①ごみ削減についてその後、取り組みや経過はどのようになっていますか 

  ２ ふるさと納税について 

   （１）半田市におけるふるさと納税について 

      ①現在、半田市ではどのような実績がありますか、またどのような対応をされています

か 

      ②半田市ではふるさと納税についてどのように考えていますか 

 

 

８． ２１番議員  鈴 木 好 美 （公明党）  【一問一答】 

１ 学校内における事故による脳脊髄液減尐症について 

(１) 脳脊髄液減尐症の現状と取組みについて 

      ①小・中学校における脳脊髄液減尐症患者の現状について 



 

②小・中学校における脳脊髄液減尐症患者の過去の実態について 

③小・中学校における脳脊髄液減尐症の取組みについて 

④小・中学校における脳脊髄液減尐症の周知徹底が必要と考えるがどうか 

２ 学校健診について 

(１) 学校健診における脊柱側わん症の現状と取組みについて 

      ①小・中学校における脊柱側わん症健診の現状について 

②小・中学校における脊柱側わん症の過去５年間の実態について 

③小・中学校における脊柱側わん症に対する取組みはどの様に行ってきたか 

④教職員の脊柱側わん症に対する認識について 

⑤モアレ検査が必要と考えるがどうか 

 

 

９． １１番議員  中 川 健 一 （無所属）  【一問一答】 

１ 榊原純夫市長の選挙公約である選挙公報の内容について 

(１) 協働によりともに高めあうまち、から、自立した地域経営のまち、までの６つのキャッ

チフレーズは、市民へ何を伝えたかったのでしょうか 

      ①具体策が一つも無いこの記載内容では、政治家である市長の今後４年間でやりたいこ

とが有権者へ伝わったとは思えません。１２万人半田市民へ何を伝えたくてこのよう

な内容としたのでしょうか 

２ 榊原純夫市長の選挙公約である、５８個の公約が掲げてあるまちづくり宣言について 

(１) 協働によりともに高めあうまちについて、４政策 

      ①市長が政治家としてリーダーシップを発揮して行うべき重要度が高い政策はどの政策

ですか 

市長のリーダーシップが無くてもすでに市役所の担当部署で十分動いている実施済み

の政策や、○○を強力に推進するなど具体策が無い政策は除いて下さい 

(２) 子育てとくらしを地域でささえあうまち、１２政策 

①市長が政治家としてリーダーシップを発揮して行うべき重要度が高い政策はどの政策

ですか 

市長のリーダーシップが無くてもすでに市役所の担当部署で十分動いている実施済み

の政策や、○○を強力に推進するなど具体策が無い政策は除いて下さい 

(３) にぎわいの創出と良好な環境が両立するまち、９政策 

①市長が政治家としてリーダーシップを発揮して行うべき重要度が高い政策はどの政策

ですか 

市長のリーダーシップが無くてもすでに市役所の担当部署で十分動いている実施済み

の政策や、○○を強力に推進するなど具体策が無い政策は除いて下さい 

(４) 安全で快適に住み続けられるまち、１６政策 

①市長が政治家としてリーダーシップを発揮して行うべき重要度が高い政策はどの政策

ですか 

市長のリーダーシップが無くてもすでに市役所の担当部署で十分動いている実施済み

の政策や、○○を強力に推進するなど具体策が無い政策は除いて下さい 

(５) 育ちあい共生を進めるまち、１１政策 



 

①市長が政治家としてリーダーシップを発揮して行うべき重要度が高い政策はどの政策

ですか 

市長のリーダーシップが無くてもすでに市役所の担当部署で十分動いている実施済み

の政策や、○○を強力に推進するなど具体策が無い政策は除いて下さい 

(６) 自立した地域経営のまち、６政策 

①市長が政治家としてリーダーシップを発揮して行うべき重要度が高い政策はどの政策

ですか 

市長のリーダーシップが無くてもすでに市役所の担当部署で十分動いている実施済み

の政策や、○○を強力に推進するなど具体策が無い政策は除いて下さい 

 

６月２８日（金）午前９時３０分 

１０．  １番議員  竹 内 功 治 （志民ネット）  【一問一答】 

  １ 「榊原すみおのまちづくり宣言」の具体的な取組みについて 

   （１）前回の「半田市長選挙マニフェスト」との違いについて 

      ①「半田市長選挙マニフェスト」との違いについて 

      ②「榊原すみおのまちづくり宣言」の政策の考え方について 

   （２）「榊原すみおのまちづくり宣言」の政策の具体的な取組み内容について 

      ①新庁舎を、命を守る防災庁舎としての建設について 

      ②「みんなで一緒に大作戦」の展開について 

      ③市内の高校５校と協働して、特色を生かしたまちづくりについて 

      ④就学前の肢体不自由児支援施設の新設について 

      ⑤赤レンガ建物の整備について 

      ⑥子育て支援の地域拠点の整備について 

      ⑦子ども医療費助成制度の拡充について 

      ⑧他に重点すべき政策について 

 

 

１１． ２０番議員  山 本 半 治 （公明党）  【一問一答】 

  １ 胃がん予防対策について 

(１)ピロリ菌の除菌で胃がんの撲滅について  

①胃がん検診の現状について 

②ピロリ菌感染による慢性胃炎患者の除菌治療の推進について 

③特定健診時にピロリ菌検査の実施について 

  ２ 市民協働による社会資本の予防保全について 

（１）道守補助員制度について 

①道路、橋、堤防の点検業務を何名の人材でどの様に行っているか 

②養成講座を受講した市民による道守補助員制度の導入について 

 

 

 

 



 

６月２８日（金）午後１時００分 

１２． ８番議員  小 栗 佳 仁 （志民ネット）  【一問一答】 

１ 希望のもてる雇用、労働、企業誘致・中小企業支援政策について 

(１) 市内の雇用状況について 

      ①市内の昨年と現在の失業保険需給者数について 

②昨年と今年の有効求人倍率について 

(２)仕事と生活の両立について 

①２年前の電力不足時の保育対応について 

②働く人を応援する今後の環境整備について 

(３)雇用環境の改善について  

      ①企業誘致見込みと雇用予測について 

②更なる企業誘致活動について 

(４)中小企業支援策の現状と今後について 

①現状の中小企業支援策について 

②今後の中小企業活性化策について 

 

 

１３． １５番議員  澤 田  勝 （至誠クラブ）  【一問一答】 

  １ 半田病院の経営について 

   （１）半田病院の経営状況について 

      ①２４年度の経営状況について 

      ②半田病院経営改革プランの進行状況について 

   （２）現状での経営課題と取り組みについて 

      ①地域医療連携の課題について 

      ②患者の声に対する対応について 

      ③医師・看護師の人材確保について 

   （３）今後の経営方針について 

      ①医師・看護師の給与について 

      ②地方公営企業法の全部適用化について 

      ③新半田病院建設について 

 


